

『一生懸命』 幻の新座市議会報告第190弾!



たかむらともや

2020年5月31日発行

6月議会通告だらだら編

マスクをして、消毒液で手を綺麗にして、議席を離しての議会が始まります。今回の一般質問の通告内容は次の6つです。その全てがcovid19 (coronavirus disease 2019)に関するものでした。

だらだらと書きます。

Covid19の影響で休校が続く、子ども達の学習に遅れが出ています。授業数を確保する為に、**今年度に限り土曜授業を復活させ、中学校の授業時間を50分から40分、小学校の授業時間も45分から40分にし、休み時間を調整することで、授業数を確保することを提案します。**また、新座市の小中学校は全校、全教室にエアコンが整備されています。他市と違い8月の夏休みにも丸々授業ができるということです。授業数が確保できれば、体育祭や運動会、合唱コンクールなどの行事をやることも可能になります。先生達の働き方や代休の問題もあるでしょうが、この年度だけで、子ども達の学習の遅れを取り戻し、いい思い出も作れるように工夫はできないでしょうか。

*これは4月号にも書きましたが、3か月の休校の影響で市内中学校では約150時間が不足したことに対する提案です。先生たちにも子どもたちにも**余裕ができ、無理なく150時間を取り戻すには、固定概念を捨てない**といけません。

授業は50分という固定概念を捨て、土曜日は休みという固定概念を捨て、夏休みは暑いから学校はお休みという固定概念を捨てれば、covid19による影響は最小限に抑えることができます。

学校は「授業」が一番大切な場所であることは確かなことですが、「授業」だけの場所でもありません。「修学旅行」だけでなく「体育祭」や「合唱祭」までなくしてしまったら、**子どもたちが可哀そう**すぎます。



僕がいた二中の理科準備室には将棋盤がありました。昼休みにはこんな感じになりました。

たかやんのプロフィール



1954年東京生まれ
本名たかむらともや
新宿区立西戸山中
石神井高、北海道大
庭球部卒。高校でも
大学でも勉強はせず、**テニス**ばかりし

ていた。有名な超悪ガキが大学3年の冬、突然「教師」を目指すのだから、人生何が起こるかわからない。五中・六中・二中で21年間担任を続けその間、学級通信「一生懸命」を毎日書き続ける。その続編がこれである。専門は理科だが、数学・国語・英語・体育も教えてしまったのだから、もう**減茶苦茶**である。

現在も石神三丁目の「たかやん塾」で個別・集団対応の塾で子ども達と学び続けている。(042-456-8869)

写真は五中時代の最強の後輩クリッタとのツーショット。二人とも若い……この二人で大泉のヤクザのところに乗り込んで、子どもたちを**奪還**したのです。脳みそも使いましたが、「**気合**」だけで子どもたちを助けられた頃の二人です。

👤 通告だらだら2

Covid19の影響で休校が続き、子ども達の学習に遅れが出ていることで九月入学の声が出ています。市教委として、九月入学に対してはどういう見解を持っていますか。また、全国一斉の休校要請は必要なかったのではないかという声も出てきています。この点に関しても市教委の見解を伺います。

* 大学だけ9月入学というのならわからないでもありませんが、小中高を9月入学にするのには無理がありすぎます。今年度の遅れは今年度内に取り戻すのが基本です。

Covid19の影響で休校が続き、各地でオンライン授業が行われるようになりました。新座市でも先生達が頑張り、学習動画がどんどん作成されています。今後も感染拡大の波が来たり、別のウィルスとの戦いがあるかも知れませんが、新座市でオンライン授業を進めていく為にはこれから何を整備していく必要がありますか。市内小中学生達の端末・wi-fi環境はどのようになっているのでしょうか。

* Wi-Fi環境がない子どもたちは3割いるそうです。あったとしてもスマホでのオンライン授業には無理があります。Covid19の自粛によって、懸念されていた格差問題が更に浮き彫りになりました。



五中4期生と神さんです。この写真を見ただけで、子どもたちとの距離の近さが分かります。直ぐに「神宮司チョップ」が飛んでくる怖い先生でしたが、最高に温かい先生だということを子どもたちは知っていました。だから「神さん」「神ちゃん」と呼んでいたのです。

👤 懐かしい写真



真ん中が僕です。大学1年の時、テニス部の先輩(左が3年生の高田さん、右が2年生の仁康)北大庭球部は先輩後輩の上下関係はこんな感じ?でした。これ、どう見ても1年生の僕が一番偉そうです。

普通、1年上の先輩を「仁康!」なんて呼び捨てにしませんものね。この二人には随分お世話になりました。僕はこの二人より確かにテニスは強かったのですが・・・後は色々教えて貰うことばかり・・・でもないか。教えてやったこともあったかも・・・(笑)同じ下宿の仲間でもあったんです。大学時代で一番楽しかった時の写真です。



これは今から22年前の6月の写真です。場所はマンハッタン。この写真のちょうど年前、当時の管理職に反発しクラスの子どもたちに「俺もお前たちと一緒に卒業するわ」と宣言して、21年間の中学教師生活を本当に卒業してしまい、そのままカナダから教え子たちがいたニューヨークに向かったのです。学校を辞めてからもう22年の月日が過ぎたということです。本当にあっという間の22年間でした。

